

**Zeitschrift:** Jeunesse forte, peuple libre : revue d'éducation physique de l'École fédérale de gymnastique et de sport Macolin

**Herausgeber:** École fédérale de gymnastique et de sport Macolin

**Band:** 4 (1947)

**Heft:** 38

**Rubrik:** Les associations de gymnastique et de sport et Macolin

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 28.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

Comme leur mentalité est influencée par les facteurs cités plus haut, il est normal que celles-ci les dirigent vers les épreuves d'efforts non prolongés. L'Américain aime tout ce qui est dynamique : l'effort court, vite et violent. Voilà pris à la source, très brièvement exposé, ce qui différencie l'athlète scandinave de l'américain et, tout en paraissant extrêmement simples, ces facteurs extérieurs à l'entraînement sportif pur, aussi subtils qu'ils paraissent, influencent l'individu d'une manière capitale et décisive.

En conséquence, fortement dirigé par des éléments d'ordre racial et de « climats », le Nordique conduira son entraînement vers les épreuves d'endurance, de résistance, de volonté et de ténacité, tandis que le Yankee vers celles de vitesse et de puissance dynamique, de courte durée. Ceci peut expliquer les résultats et les performances des athlètes de ces régions encore qu'il faille se garder de trop généraliser car, si d'une manière générale certaines affirmations peuvent être accordées, finalement c'est « le mystère de l'individu » qui l'emportera sur toute science de classifications et de sélections.

**Cosy Dutoit.**

---

## Les associations de gymnastique et de sport et Macolin

Conformément à la nouvelle ordonnance encourageant la gymnastique et le sport l'école fédérale de gymnastique et de sport de Macolin organise, à côté des cours fédéraux, des cours d'associations. Il s'agit en premier lieu de cours d'instruction et de camps. La direction administrative et technique de ces cours relève de chaque association organisatrice. L'école de son côté, met gratuitement à la disposition des organisateurs, les locaux nécessaires, les installations de gymnastique et de sport, les agrès, les films et si nécessaire et pour autant que faire se peut, le personnel instructeur dont elle dispose.

De toutes parts, nous parvennent des éloges de l'école de sport de Macolin, soit par les très nombreuses lettres des dirigeants d'associations ou des participants eux-mêmes, soit par les remerciements exprimés de vive voix lors des cours.

Nous avons le plaisir de vous donner connaissance ci-après de quelques commentaires de Presse qui expriment mieux que nous ne saurons le faire tout l'intérêt que provoque notre institut national d'éducation physique.

**La Rédaction.**

### La Société fédérale de gymnastique et Macolin.

Durant trois délicieuses journées de printemps, environ 60 directeurs de cours et moniteurs de sections de la S. F. G. de toutes les régions de

notre pays, ont eu le privilège de travailler dans la plus franche camaraderie, dans le décor merveilleux de l'Ecole fédérale de gymnastique et de sport de Macolin.

Ces trois riches journées passées dans une saine ambiance furent pour chacun un joyeux événement.

Et voici maintenant l'opinion de la **Fédération de gymnastique et de sport (SATUS)** :

C'est la première fois que nous avons eu le privilège de suivre un cours d'entraînement à Macolin. On peut, sans crainte de se tromper, déclarer que Macolin est, aujourd'hui déjà, grâce à ses installations, la fontaine de jouvence de la culture physique.

Nous n'avons nulle part ailleurs trouvé une aussi heureuse disposition des pistes de sauts et d'entraînement. Toutes celles-ci sont si adroitement, si artistement placées dans le terrain et si habilement camouflées que à quelques mètres seulement de leur emplacement on ignore encore leur présence.

Le cadre merveilleux du Jura, l'impréhensible coup d'œil sur le lac de Biel et la vallée de l'Aar donnent à cette contrée un cachet absolument unique. Il serait souhaitable que chaque sportif fasse connaissance et puisse apprécier cet endroit. Macolin convient tout particulièrement comme but d'excursion de nos gymnastes. Auprès de telles installations on aimerait redevenir jeune !

Aussi recommandons-nous aux membres affiliés au « Satus » de se rendre nombreux à Macolin. Dès que les constructions seront complètement terminées notre fédération organisera l'ensemble de ses cours centraux et cours de moniteurs-chefs à l'Ecole fédérale de gymnastique et de sport.

**« Satus-Sport ».**

### Macolin, vu par les footballeurs

Le cours central I et II de l'A. S. F. A. s'est clôturé par l'excellente camaraderie qui n'a cessé de régner. Grâce aux possibilités uniques que nous offre la splendide région de Macolin, il fut aisément de réaliser avec le maximum de profit, le programme de cours pourtant chargé que nous avions préparé. Le caractère d'internat de l'école fédérale de gymnastique et de sport fait ses preuves.

### Et par les athlètes olympiques.

Une fois de plus, Macolin s'est révélé comme la contrée idéale pour l'entraînement sportif. Les merveilleuses et incomparables forêts truffées d'installations les plus modernes dans un décor idyllique font de Macolin un véritable Eldorado de notre sport.